

EL PRIMITIVO

## ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

Director Francisco Zamora Calatayud

Administrador: Antonio Moscat Giner

10

CÉNTIMOS SEMANALES

REDACCION Y ADMINISTRACION  
JORGE JUAN, NUM. 11 y 13

Horas de oficina: De nueve á una y de tres á seis

No se devuelven los originales aunque no se publiquen  
y de los firmados son responsables sus autores.

10

CÉNTIMOS SEMANALES

TODA LA CORRESPONDENCIA A NOMBRE DEL DIRECTOR

CONDUCTA A SEGUIR

## Al reaparecer

Al reaparecer hoy, no creemos necesario hacer promesas de sinceridad, pues harto conocidos somos por vosotros, entrañables lectores, que nos habéis dispensado el honor de leernos, y nos habéis acompañado, alentándonos unas veces, y condoliéndonos otras, del «Vía-Crucis» que hemos recorrido.

Sabemos que os molesta las polémicas del «más eres tú», y por ese mismo motivo las alejaremos de nuestras columnas, pero no por eso, dejaremos de combatir á todos los políticos farisantes, á todos los malos alicantinos y á los que cubriéndose con un antifaz hipócrita, buscan y labran la disolución de Centros Obreros.

Como entendemos que en Alicante no deben encontrar albergue los timadores, espíritus malvados, y asesinos de «smoqing», nos encontraremos siempre dispuestos y en todo terreno á dar á la publicidad cuantos datos poseamos, sin comentarlos algunas veces, pues los hay en nuestro poder, que no necesitan comentario.

Hemos vivido en contacto con vosotros por espacio de cuatro años, y hoy, aunque llevemos en la cabecera el año I, somos la continuación del ALICANTE OBRERO, que perdió la honradez, que nos dió nombre, al pisar los umbrales de nuestra casa, ese sujeto, prototipo de aquella obra que anunciara la prensa: «El Perfecto Canalla».

Nada más por hoy. Solo nos restadaros las gracias por las atenciones á nosotros guardadas, y ofrecernos á todos y para todo.

## POSTAL DIARIA

La forma de la enseñanza es la gran preocupación de nuestra época; y se comprende que así sea porque es la cuestión primordial, la base de todos los cambios sociales que ansiamos realizar, aquella sin la cual la forma social más perfecta claudicaría si la generación ha de practicarla no la levase en su eligencia y en su voluntad. Pero la andeza del objeto se empujea por falta de medios tristemente evidenciada por la necesidad de esta pregunta: ¿que pocos responderán con acierto: ¿Qué debe enseñarse á la infancia y á la juventud.

Anónimo

El lunes de la pasada semana re-partimos profusamente por la capital y la provincia la siguiente hoja:

A LOS LECTORES  
DE

## "ALICANTE OBRERO"

De cosas escandalosamente estupidas tenemos que hablar, y de ello nos ocuparemos en sucesivos números de nuestra publicación que siempre fué juzgada por vosotros, de noble, leal, desinteresada y honrada gestión, tanto defendiendo los intereses del pueblo en general, como luchando con todo y contra todos, para que los derechos de la clase proletaria no se vieran hollados.

Así hemos vivido constantemente por espacio de tres años, hasta que el azar ó la plaga jesuítica, puso á nuestro paso un sujeto, desahogado y embustero en demasía, que disfrazado con el traje de redentor de pueblos, no era más que uno de esos muchos pedantes vividores, que á falta de honrado trabajo, no encuentran ó no quieren encontrar más medio de vida, que el de, ocultando la lepra de que están cubiertos, roban la tranquilidad en los hogares honrados á más de buscar empleando todos los medios, la disolución de empresas periodísticas y Sociedades Obreras.

Este sujeto á quien hoy hacemos referencia y arrancamos el antifaz de la hipocresía y el descoco, no es otro más que «Fray-Feliu», que no contento con ser el culpable de la disolución de la «Casa del Pueblo», de Jijona, de donde fué expulsado después de descubrirse una falta ó despilfarro de más de TRES MIL PESETAS, en la caja, marchó á Alcoy, de donde también fué expulsado por haberle visto el juego que llevaba, vendiendo á los dignos obreros y estafando villanamente á varias familias de dicha ciudad. (De todo esto obran en nuestro poder y ya lo daremos á la publicidad, elocuentes cartas que comprueban lo que decimos.)

Engañados por sus halagadoras palabras de buen jesuita, hemos sido nosotros los últimos víctimas de este desalmado sujeto, toda vez que sin gastarse ni un solo céntimo, se ha apropiado de nuestra imprenta y pretende de nuestro periódico, que como saben todos, nos ha costado tantos trabajos, para que ahora lo ponga, como lo ha puesto ya, al servicio de desvergonzados políticos, á quienes siempre combatimos.

Jamás hubiéramos creído que hombres (ó lo que sea) tan malvados existieran y que fueran tan poco escri-

pulosos, para de la manera tan villana y miserable, se pudieran quedar con el fruto de nuestro trabajo y con el sudor de nuestra frente y que para poderlo conseguir, emplearan todas las trapacerías, rastrerías é hipocresías que son capaz de sentir gente sin pudor ni vergüenza y que solo pueden anidar en los corazones, que como el de ese beatífico fray, son propiamente hermanos gemelos de los famosos Rinconetes y Cortadillos.

Abusando de nuestra buena fé y nuestra mucha confianza, que hoy nos pesa como losa de plomo, con quienes sólo merecen una celda del presidio, ese seráfico «Fray-Feliu», de cara repulsiva, que tanto «predica» en las tribunas, nos ha usurpado un derecho que solo los hombres honrados pueden reconocer.

Se trata, de que vistos los continuos encarcelamientos de que hemos sido víctimas por defender la verdad y las constantes persecuciones por parte de la burguesía, pensamos, creyendo que era un hombre honrado el tal José Llorens, alias «Fray-Feliu», poner el periódico á su nombre, para que la fiera burguesa no hiciera presa en nosotros, y huyendo de una, hemos sido víctimas de otra más sanguinea... puesto que tiene por misión disolver sociedades obreras y emponzoñar corazones honrados.

Ya el periódico á su nombre nos apercibimos de que el tal sujeto «Fray-Feliu» le daba á ALICANTE OBRERO un derrotero muy diferente al que nosotros siempre le dimos, y como se puede comprobar en la colección de nuestro diario, —habiendo recibido infinidad de cartas denunciándonos verdaderas infamias cometidas por el tal «vivo» y haber llegado á nuestros oídos y poderlo comprobar que, habia hecho vergonzosas componendas con desaprensivos políticos que siempre hemos combatido tenazmente, óptamos por decirle que cesaran las cosas así y expulsarlo del seno de nuestra redacción, pero el «buen» jjonenco, sorprendiendo nuestra buena fé habia minado todo nuestro terreno y tuvo la avilantez de negarnos la propiedad de nuestro ALICANTE OBRERO, que como es reconocido por todos tantos sacrificios nos ha costado.

De momento, visto su ruín y cobarde proceder, hemos acordado suspender la publicación de ALICANTE OBRERO, durante esta semana, para poder arreglar mejor las cosas y el lunes próximo reanudaremos nuestra publicación.

Hasta nuestros oídos han llegado rumores de que el tal desaprensivo sujeto pretende aun faltando á la Ley

de Imprenta, publicar el periódico. Si así lo hace, rogamos á la opinión sana lo juzgue tal como se merece y nuestros numerosos lectores que siempre nos han favorecido y honrado figurando en las listas de suscripciones, rechacen tal periódico, que no es otro que un hermano bastardo nacido del seno de una infamia y al calor de los más acérrimos enemigos nuestros.

Nuestro periódico cuando reanude su publicación llevará en la cabecera del mismo, el nombre de nuestro Director Francisco Zamora y el del administrador Antonio Moscat, debiendo los que amen la verdad y la justicia, escupir el papel que intenta lanzar á la luz el desaprensivo José Llorens Mira (a) «Fray-Feliu».

Como se trata de un «vivo», forastero, que ha venido á engañar á los honrados alicantinos, es por lo que esperamos, como siempre, de vuestra hidalguía, veáis en nosotros á los mismos que fuimos antes de entrometerse en nuestra casa ese repugnante insecto.

De toda cuantas fechorias hizo en Jijona, su pueblo, Alcoy, Elda, Sax, Alicante y otros pueblos, ya os pondremos al corriente, con abrumadores detalles y datos, tan pronto se reanude nuestra modesta, pero honrada publicación.

Por la redacción:

ANTONIO MOSCAT GINER

VERSOS INEDITOS

## No sé quien soy

A mi fraternal  
amigo José Amors.

Parezco un rimador. No soy poeta.  
¿Seré yo un guerrillero de Istolació?  
No sé ni de Virgilio, ni de Horacio.  
No sé quien al amor, fiel, interpreta.

Admiro del diamante la faceta  
y adoro á la Sultana en su palacio.  
Me admira la grandeza del espacio  
y el arte musical, que no concreta.

¿Musset ó d'Artagnan! ¿Quién soy  
(¿acaso?)

¿Rodolfo sin Mimi, que ríe y llora!  
Buscando las caricias de mi Flora,  
detúveme á las puertas del Parnaso...  
Entonces, solo, viendo mi fracaso,  
nombré á Natura mi eternal señora.

José Dorado Martín.

Obreros: Leed y propagad el  
PRIMITIVO ALICANTE OBRERO

## EN CHUFLA

Como si hubiéramos asistido á la reunión de concejales liberales celebrada en casa del Sr. Rojas. Toma éste la palabra, después de haber recibido entusiastas felicitaciones por el asombroso discurso que ha pronunciado en el Parlamento, interviniendo en la cuestión catalana. Amigos y correligionarios, comienza diciendo mirando recelosamente á Ferré, que en un rincón del despacho eleva al techo su mirada por no encontrarse con la del Sr. Rojas, os participo que las tareas parlamentarias van tal cual y que las otras tareas, que en el escenario de Eslava llevamos Francos y yo, tampoco son del todo malejas y sino fuera porque los caramelos que nos dan en el Congreso, nos alivian un tanto las conquistas amorosas que hacemos, nuestras respectivas familias se lamentarían más amargamente. Ferré, lujurioso, rebrinca en su asiento é instintivamente cubre con una de sus manos determinada cicatriz, recuerdo imperecedero de sus andanzas conquistadoras. Habéis de saber camaradas, continúa Rojas, que Francos, dando una prueba más de lo bien que maneja el *cobo*, ha conseguido aproximarse á Ruiz Valarino y hemos hecho *pasteta* con los prietistas de esta provincia, rompiendo el pacto con los idóneos locales y... ¡pueblerinos!, exclama Ferré, ayudando. Eso, pueblerinos, con el fin de dar *mulé* á Canals. Conque ya lo sabéis, mucha unión y mucha disciplina y ¡Cristo con todos! que aquí lo que se impone es eso, mucha apretura y mucha confianza y mucha libertad y no olvidar que mientras anda el carro hace ruido y que hoy por ti y mañana por mí. ¿Me permite la asamblea que diga tan solo dos palabras de adhesión hacia el respetable jefe señor Francos y hacia el no menos respetable otro jefe señor Rojas? pregunta todo fresco Ferré.

Dígalas; pero *sia* breve, pues ni *amporta* mucho ir al establecimiento á ver si hay *novetat*, exclama Pérez García, sudoroso por el esfuerzo hecho.

Seré breve, lacónico y conciso, promete Ferré. Si una libélula flamígera, por floración verbalística de mi pensar sidéreo, hubiera de posarse en lo alto de la constelación solsticiala más...

Bueno, los concurrentes á pesar de sus escasos dotes de comprensión, se dan cuenta de la cursilona peroración que van á sufrir, abandonan el local y Ferré queda frente al paciente ayuda de cámara de Rojas, que cortésmente le vigila.

Teodoro

### «El Primitivo Alicante Obrero»

Tiene montadas sus oficinas en la Calle de Jorge Juan, imprenta, en la calle de Díaz Moreu, 68, bajos y la calle de Subida al Castillo núm. 14 donde podrán dirigir cuantas quejas y reclamaciones crean conveniente nuestros lectores, durante todas las horas del día.

#### EXPLOTACION EN AUMENTO

### Otra subida del tabaco

En la última reunión que celebró el Consejo de Administración de la Compañía Arrendataria de Tabacos, se trató de una nueva alza de las labores corrientes, sobre la base de un 50 por 100 más.

Pretende fundarse este nuevo atropello al público, en las dificultades que produce el conflicto europeo á la importación.

Es decir que la Arrendataria de Tabacos quiere demostrarnos que estamos en guerra con Cuba, principal mercado y casi único de la hoja fumable.

La codicia de la Compañía de Envenenamiento Nacional que dirige el señor Allendesalazar, se ha acostumbrado ya á la humillación de los consumidores, y le parece poco el dividiendo de 200 por 100 que saca, y aspira á otra prometida expoliación de las gentes sometidas.

No le basta á la Compañía tener á su disposición un cuerpo de 14.000 hombres armados, á los cuales se obliga aprehender el contrabando y entregarlo á los representantes de la Arrendataria.

No le basta disponer de su ejército de cipayos, que paga, no la Arrendataria, sino el dinero de los aficionados á echar humo.

No le basta á la Arrendataria disminuir el peso de los cuarterones y la cantidad de los pitillos y la calidad de la rama y picadura, mezclándole residuos de col seca.

Es preciso además que se aumente el precio, á fin de que se dupliquen los millones que cada accionista cobra.

## J. ACEVEDO

Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros.—Últimas novedades en sombreros de paja.

PRECIO FIJO

Altamira, 12 (antes Princesa)

## La huelga marítima

OJO POR OJO

No pudiendo permanecer impasible ante el actual conflicto huelguístico de los obreros del mar, y encontrándome en la actualidad sin mi periódico para tratar el asunto bajo el punto de vista que lo debe mirar todo obrero consciente, pido permiso y solicito de mi extrañable amigo Antonio Morata, director de «Heraldo de Alicante», me conceda un hueco en su diario, para exponer mi modesta, pero decidida opinión.

No es mi terreno este, por ser leído «Heraldo de Alicante» en su mayoría por la gente burguesa, pero ya que me veo privado de «mi» baluarte, por habérmelo usurpado un canalla, un falsario, tendré que almodarme, y aquí como allí, ponerme al lado de la razón y la justicia.

Comenzaré por poner de relieve, que la huelga es muy justa, ya que las empresas navieras sin razón lógica, aumentan en mucho los precios de los pasajes y fletes, negándose en absoluto á conceder el pequeño, el mezquino aumento que los obreros les han hecho.

La actitud de estos bizarros obreros que han de luchar con dos grandes monstruos, mejor dicho, con tres: burguesía, autoridades y el mar, es digna de loa, pues no hacen más que demostrar saber sus derechos, después de cumplir sus deberes, al pedir más pan para sus hijos y más retribución á su penoso trabajo.

Los obreros alicantinos, que trabajan en la carga y descarga de los barcos surtos en este puerto, han hecho causa común con sus compañeros los del mar, negándose á trabajar en los

barcos tripulados por esos viscosos bichos llamados esquirols.

Las autoridades protejen á estos sujetos, ¡como nó! si ellos son los instrumentos de que se sirven los avaros burgueses, para hacer fracasar la sacrosanta causa del trabajo...

Choques han habido entre esquirols y huelguistas. Apaleados fueron los primeros. Es muy justo el castigo por que al que se le quita el pan, no se le pueden pedir reflexiones; el hambre no tiene espera.

El asunto es grave. No puede durar mucho y con un poco de constancia y entereza, verán su labor coronada por el mayor de los triunfos.

Hay que demostrar ser machos; hay que ser hombres y después de la reflexión y por encima de la reflexión, emplear en todos los terrenos y en todo momento, la ley de Talión: «Ojo por ojo, diente por diente».

Antonio Moscat Giner.

(De «Heraldo de Alicante.»)

El sábado se reunieron los camaradas que han hecho causa común con los obreros del mar, en la Casa del Pueblo, y entre otros acuerdos se tomó el declarar el *Boikot* al falso «Alicante Obrero», por haber publicado un artículo injuriando á los huelguistas y falsear la verdad de la huelga.

Este acuerdo fué unánime, mandándose oficios á todas las Sociedades obreras de Alicante para que se cumpla el acuerdo.

La huelga continúa en el mismo estado, y según las noticias que se reciben del resto de España, es el que de continuar los obreros como hasta aquí, el triunfo total no se hará esperar mucho.

Es muy digna de alabanza la conducta de los obreros de Alicante, al secundar la huelga de sus compañeros los del mar.

Como el verdadero, EL PRIMITIVO ALICANTE OBRERO, ha estado algunos días sin publicarse, nuestro camarada Moscat, ha tenido que emplear las columnas de otro diario para tratar el asunto de la huelga.

Desde hoy, saben pueden contar, nuestros compañeros los obreros de La Terrestre, La Marítima y La Paz, con nuestras columnas para todo lo necesario en el actual conflicto que nos ocupa.

### «El Primitivo Alicante Obrero»

Tiene montadas sus oficinas en la calle de Jorge Juan, imprenta, en la calle de Díaz Moreu, 68, bajos y la calle de Subida al Castillo núm. 14, donde podrán dirigir cuantas quejas y reclamaciones crean conveniente nuestros lectores, durante todas las horas del día.

## CHIRIGOTAS

Leo:

«Para solemnizar el natalicio del señor Maura, se celebrará una fiesta en el Ideal Retiro, á la cual están invitados los niños de las seis escuelas mauristas que hay en Madrid.»

¡Sopla! ¡Hasta escuelas para la enseñanza del maurista tiene ya don Antonio!

Supongo que el Catecismo adoptado para que aprendan los niños la doctrina cristiana, será el del Padre Astete, pero con algunas modificaciones como estas:

Pregunta.—¿Quién hizo el mundo en seis días?

Respuesta.—¡Maura!

Pregunta.—¿Creeis que vendrá Dios á juzgar á los vivos y á los muertos?

Respuesta.—No, Padre, ¡Vendrá don Antonio!

¡Ahora falta que esos niños, cuando lleguen á grandones, digan que quien hizo el mundo fué el Conde de Romanones!

¿Quién duda de que somos un pueblo eminentemente industrial?

¡Atención!

En Santander un sujeto se empeñó en vivir bien, y ¡vive Dios, que le ha conseguido!

Se dedicaba, el gran hombre, á la recluta de parvulillos, quienes adiestrados en el manejo del sable, luego de bien sabido, los ponía camino de las personas de buen corazón, á las que llorando y gimiendo sacaban las dulces pesetas.

Por este trabajo, pagaba el hombre la cantidad de 0'50 pesetas por individuo, según contrato firmado por él y los papás de los nenes.

Dicen que el fresco atesoraba sus cinco, seis, y á veces, siete duros diarios.

Descubierta la trampa, le echaron enseguida; pero en cualquiera parte ha de vivir el socio, pues de su gran industria él tiene la exclusiva y nadie, sino él, puede hacer el negocio.

Don Procopio

## Un barco torpedeado

en aguas españolas

Las primeras noticias

Próximamente las seis y media de la tarde de ayer circuló la noticia de que á nuestro puerto había llegado un vapor conduciendo algunos naufragos recogidos en el mar, los cuales iban á bordo de un vapor que había sido echado á pique por un submarino alemán.

Avidos de recoger noticias con que poder informar á nuestros lectores de la veracidad de la noticia, nos trasladamos al muelle, pudiendo comprobarlo.

«El Albal» fondea

A las seis y cuarto arribó á nuestro puerto el vapor «Albal», de la matrícula de Valencia, el que conducía á 29 hombres recogidos en el mar y que resultaron ser los que tripulaban el vapor griego «Nitza», que frente al cabo Palos había sido torpedeado por un submarino.

¿Era alemán?

Aunque se supone que si, no se ha podido comprobar si el submarino que torpedeó al vapor griego, es alemán, ó si es el mismo que hace pocos días estuvo en Cartagena.

El barco griego

El barco griego «Nitza», fué torpedeado próximamente á las diez de la mañana de ayer, sin que los tripulantes pudieran darse cuenta de la proximidad del submarino que ocasionó el naufragio.

El «Nitza» emplaza 5.185 toneladas y llevaba cargamento de carbón, con destino á Italia.

Las autoridades

De los primeros en llegar al muelle fué el Jefe de Vigilancia D. José María Ciurana, el que se apresuró á proporcionar á los naufragos, toda el agua de necesidades.

También acudió el capitán de Seguridad, Sr. Baygorri.

**Son hospedados**

Los naufragos que fueron recogidos luchando con las olas y que fueron salvados por la tripulación del «Albal», han sido hospedados convenientemente en la hospedería de Ramis.

**Al ministro**

A las seis y media, media hora después de llegar el «Albal», le fué transmitido al ministro un telegrama con toda clase de detalles, que debido á la actividad del señor Ciurana, se pudieron adquirir en el momento.

**Felicitaciones**

Ha sido muy felicitada la tripulación del «Albal», por su heroísmo al salvar la vida á los 29 hombres que recogió del mar.

Mañana daremos más detalles.

**Nuestra redacción**

En nuestra redacción figuran todos cuantos pertenecían antes de cometerse con nosotros tamaña felonía, menos el despreciable, el repulsivo chantagista José Llorens.

Así es que tanto «Sintierra», «Simpan», «El Caballero Feroz», «Don Procopio», José Dorado, José Irlés, Moscat y Zamora, continuarán escribiendo á más de valiosos plumas que se han ofrecido al saber que hemos expulsado al traidor de los obreros José Llorens.

**Noticias**

La operaria de la fábrica de Tabacos Josefa Pérez Llisó hizo entre sus compañeras una colecta para obsequiar el día de San Juan á los asilados del Hospicio.

La cuestación fué importante.

Con su producto las cigarreras repartieron 400 empanadas de las clásicas de atún, entre todos los asilados.

Además se distribuyó tabaco entre los enfermos del Hospital.

El rasgo de la obrera Josefa Pérez ha sido muy elogiado, como así mismo lo ha sido la filantropía de cuantas cigarreras han contribuido á que la recaudación tuviera el éxito que ha tenido.

Por providencia de fecha de ayer del señor Comandante de Marina de Marina de esta provincia, se deja anulada y sin ningún valor la libreta de inscripción marítima expedida á favor de Francisco Otero Fernández en 31 de Agosto de 1910.

**BORDADORA.**—Trabajos de todas clases, Calados á mano. Precios módicos.—Bazán, 31 bajos.

Ha quedado constituida definitivamente la Sociedad de Obreros Tranviarios, nombrándose la siguiente Junta Directiva:

- Presidente: José Teuler.
- Vice-Presidente: José Román.
- Secretario: Tomás Bañuls.
- Vice-Secretario: José Dones.
- Cortador: José García.
- Tesorero: Juan Esteve.
- Vocales: Félix Botella, Enrique López, Vicente Pérez, Salvador Pérez Juan Alberola, y José Pina.

Hoy han dado comienzo á las obras de pavimentación de las aceras de la calle de Jorge Juan.

Se encuentra completamente restablecido de la enfermedad que durante algún tiempo le ha retenido en cama, nuestro apreciable amigo don Jaime Compañ, probo empleado de Correos.

De todas veras lo celebramos.

Ayer fueron desencajonados los seis toros que se han de lidiar en la corrida del día de San Pedro.

Estos son de buena lámina y prometen dar mucho juego.

El público salió satisfechísimo.

**APRENDIZAS Y OFICIALES.**—Se necesitan en el taller de calados y bordados de don José Millán, calle de Torrijos, número 67.

Ha sido encarcelado el director de nuestro estimado colega «El periódico para todos», D. José García García.

Lamentamos el percance.

**«El Primitivo Alicante Obrero»**

Tiene montadas sus oficinas en la calle de Jorge Juan, imprenta, en la calle de Diaz Moreu, 68, bajos y la calle de Subida al Castillo núm. 14, donde podrán dirigir cuantas quejas y reclamaciones crean conveniente nuestros lectores, durante todas las horas del día.

**Josefa Grau**

Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comadrona, con arreglo al último plan de estudio.

San Vicente, núm. 61.—Alicante.

**Ripios prosaicos**

Emigrantes

Ya marchan los obreros  
hacia otra tierra  
donde ardé una implacable  
terrible guerra;  
ya marchan al encuentro  
de otra fortuna  
que en busca de ellos viene  
más oportuna,  
y al afianzar dos pueblos  
sus tiernos lazos,  
van á suplir la falta  
de muchos brazos

que al defender la patria  
de sus amores,  
sufren de la campaña  
los mil horrores.

A Francia van los nuestros  
con la fe ciega  
del que busca una suerte  
que aquí se niega,  
y es la energía joven  
fuerza española  
que al negarle el trabajo,  
sólo se inmola  
ante la indiferencia  
fria y extraña  
de los... mangoneadores  
de nuestra España.

Allá van los obreros,  
van por legiones  
á dejar energías  
en los cañones  
del pueblo que en el borde  
de un hondo abismo  
da pruebas indelebles  
de patriotismo.  
Quiera Dios, que si un día  
el pueblo, ciego,  
habla España con esas  
bocas... de fuego,  
y el cañón, hoy amigo,  
trueno con saña,  
hablando frente á frente  
con el del España,  
la gran Francia recuerde  
que en esas moles  
destructoras de vida,  
los españoles  
dejaron sudorosos  
sus energías...  
¡también la guerra tiene  
sus ironías!!

A. Redal.

**Concepción Baeza**

Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comadrona, con arreglo al último plan de estudios.—Hospedaje para embarazadas. Concepción núm. 7, 2.º izquierda (esquina á Calderón.)



PLAZA  
DE TOROS  
DE  
ALICANTE

Empresa TAURINA DE LEVANTE

Grandiosa y extraordinaria corrida de toros de muerte para el 29 de Junio de 1916, festividad de San Pedro.

Se lidiarán

**6 HERMOSOS TOROS, 6**

de la reputada ganadería del Excmo. señor Duque de Veragua por las cuadrillas de los valientes

— MATADORES —

**Saleri II -:-:- Alcalareño**

**Florentino Ballesteros**

con sus correspondientes cuadrillas

A las cuatro y media en punto.

— PRECIOS —

Entrada única, 3'50 pesetas.—Media

entrada, para niños y militares, 2 idem.

Incluidos todos los impuestos.

Tienes especialidad en todas las líneas.

VII

Cuando Daría comprendió que para ella todo había terminado, que aquellas manos blancas y finas que tantas veces había admirado, no la dejarían hasta que por su garganta no pasara un respiro, no luchó más, comprendiendo instintivamente que si se defendía Jack redoblaría sus fuerzas; y en su terrible situación encontró energía bastante para no moverse, quedando postrada como una muerta. Jack así lo creyó y aflojó sus manos.

Si hubiera sido de día el asesino se hubiese apercebido que la desgracia, á pesar de estar rígida y con los ojos cerrados, respiraba todavía. Pero se encontraba en un punto obscuro, y además Jack tenía prisa de acabar, así que se

nos no se han teñido en sangre, mientras que Jack sólo cuenta delitos en su vida y temo que la desgraciada que le ha seguido pronto le hará su víctima.

Yo no puedo reparar el mal que hice más que con matarme. Mejor la muerte que el presidio.

Dios ha sido clemente para mí, dejándome ver á mi hija y á mi nieta.

¡Dios mío, abreviadme la agonía!

Aquí acababa el escrito de Clemente Pinaro, cuyas lágrimas borraban casi los últimos renglones.

Antonia tomó la pluma, y siguió en el espacio que quedaba en blanco lo siguiente:

«Todo lo que ha escrito mi padre es la pura verdad.

Yo soy culpable, pero me arrepiento de todo, y estoy pronta á expiarlo todo, contal que no me separen de mi hija

¡Perdón, perdón! juro sobre la cabeza de mi hija que la señora Raimunda Trevi, María y Celso, con inocentes, y que ellos, por amor á mi hija, no me rechacen ni me maten!

COLABORACION EXPONTANEA

**El abismo de las miserias**

La emigración crece por momentos; miles de brazos que estaban inactivos por culpa de la detestable administración política nacional, abandonan el hogar de sus ensueños, marchando á tierras anegadas de un porvenir incierto.

En muy pocos meses ha sido el número de ellos verdaderamente asombroso.

Van á esa Francia en donde la paralización de sus industrias por motivos de la guerra, empieza de nuevo á regenerarse paulatinamente, y claro es que faltando elementos para la futura reorganización, invitan á estos siervos de trabajos fantásticos á rejuvenecerla.

Mientras que las industrias francesas prosperan por los españoles, las españolas yacen muertas por la inercia de aquellos que están en ellos el alcance para sobrelevarias por encima de las demás.

Esto es verdaderamente deplorable, porque los explotados españoles, ávidos de un modo de vivir más halagüeño les impulsa á sacrificarse abnegadamente á lo que no quisieran, pero que la fuerza *Hambre* les induce ciegamente al precipicio de explotadores inhumanos.

La pasividad de todas las cosas son absurdas, y esto es lo que suele pasar en esta nación esclava de nosotros mismos.

En vez de fomentar organizaciones provechosas para todos los necesitados se implantan instituciones caciquiles, agrupaciones de absolutismo inicuo, federaciones de defensa patronal para contrarrestar las frágiles fuerzas de las víctimas del trabajo.

Estrujan escandalosamente el derecho de ciudadanía para adueñarse de la debilidad de las aspiraciones reivindicadoras del trabajador.

Quieren que el hombre pobre de inteligencia, sea también pobre físicamente, como una bestia domestica.

Si se imponen porque sus derechos les obliga á ello, son arrojados de donde sus primitivas fuerzas quedarían en el provecho de su señor dueño, y así es que vagando como degenerados, las miserias les acechan bárbaramente y ellos mismos se maldicen no sin antes recriminar la sangría de los fingidos bienhechores del bien.

Los presupuestos de Fomento son tan reducidos que es una vergüenza enumerarlos á la opinión.

Lo mismo acaece en Instrucción Pública, y sin embargo el déficit siempre previene de los Ministerios de Guerra y Marina.

¿Qué beneficios proporcionan estos últimos Ministerios en compensación con sus presupuestos al pueblo español?

Proporcionarán futuro dominio en tierras incultivables, que han sido regadas de sangre por sus cultivadores.

Lo que no puedo concebir es que ampare á esa empresa conquistadora ciertos elementos que intregan en las oposiciones, mientras que nuestro suelo patrio está tornándose en inmensas llanuras de hierbas silvestres y venenosas.

¿Es esto hacer patria cual se merece?

Nuestro dominio está en nosotros mismos; si queremos dominar un mundo desconocido é incultivable, y no prestamos nuestro apoyo moral y material á los intereses de nuestra casa, seremos desertores de un soñado engrandecimiento y empresas extranjeras acapararán aquello que nosotros no entendimos ó no supimos aprovecharnos.

Nadie podrá negar que la agricultura en España podría ser una de las mas florecientes por la magnitud que encierra sus tierras y su clima, y sin embargo vamos siempre á la zaga de las demás naciones europeas.

Seamos estacionarios en Marruecos, suprimamos algunos empréstitos para Marina y Guerra, fomentemos tarifas arancelarias en Hacienda, y veremos cómo en un año las necesitadas obras de Fomento se realizarían y entonces los campos, esas inmensas llanuras no servirán para pasto de animales sino para alegrar la existencia de millones de seres hambrientos.

Estos problemas tan transcendentales no los resuelven los Gobiernos aunque están llamados á resolverlos.

Es este el vital programa que debemos llevar á la práctica, ya que en él está sellado nuestro deseado resurgimiento.

Hay que velar por la grandeza de nuestro suelo hispano; pues si conseguimos engrandecerlo, también se engrandece nuestro espíritu ya que el gozo que experimentamos por nuestros sacrificios, está retribuido por la admiración de poderosos Estados, mientras que si la desidida es nuestra inquitante venda, seremos la escoria de un mundo envidiable por sus progresos.

José Brian

**"El Primitivo Alicante Obrero"**

Tiene montadas sus oficinas en la calle de Jorge Juan, imprenta, en la calle de Díaz Moreu, 68, bajos y la calle de Subida al Castillo núm. 14, donde podrán dirigir cuantas quejas y reclamaciones crean convenientes nuestros lectores, durante todas las horas del día.

**Compra y venta**

de muebles usados. También se compra plomo viejo á 0'45 pesetas; zinc, á 1 peseta; metal á 1'25 y cobre á 1'80 pesetas kilo.

También se compra lana usada de colchón desde 1'50 á 2 pesetas kilo en el baratillo de la calle de Zaragoza, número 2.

**Escuela Modelo**

CALDERON DE LA BARCA

Grandes reformas.—Hermosos patios.—Salones ventilados.—Enseñanza moderna.—Francés.—Dibujo.—Gimnasia.

PRECIOS ECONOMICOS

CLASES DE NOCHES

Visitar á cualquier hora la ESCUELA MODELO y os convenceréis de que no hay otra en Alicante que reúna tan recomendables condiciones.

**Ramón Ripoll**

Letras y grabados de madera  
Calle Sagasta, 55

**L. AGULLÓ**

Enseñanza teórico-práctica de Teneduría de libros por partida doble.  
Clases diarias :- Honorarios módicos  
Virgen de Belén, número 9 principal.

**"ALMENDRAS SALADILLAS"**

REVISTA SEMANAL

Toros :- Teatros :- Cines  
Espectaculos callejeros

Aparecerá el día 28 de Jnnio de 1916

Sin pretensiones

Director: PICA-DURA

**Josefa Llorca**

MODISTA

Enseñanza completa á precios módicos. Confección perfecta con arreglo á los últimos figurines.  
Calle de Riego, núm. 6—Alicante.

**LANA**

Se compra lana usada, á 1'50 y á 2 pesetas kilo. Calle Santos Médicos número 2.—Alicante.

Imp. Guijarro, Jorge Juan, 11 y 13

Si no me mato con mi padre es por mi hija, que reposa franquila allado de su desesperada madre á quien ella ama.

¡Sí, mi Liana me perdona, me besa y me llama mamá, y quiere estar siempre conmigo!

¿Querrán arrancarla de mis brazos?

¡Ah, antes la muerte!

Firmó cayéndosele después la pluma de las manos. Un llanto covulso irrefrenable salía de su pecho.

—Quizás en este momento—pensó—su padre dejaba la vida pensando en ella y llamándola.

Antonia dió un grito y se levantó

Tengo que marchar, tengo que verle—decía como loca—hay tiempo, mi Liana duerme.

Y corrió á buscar un chal para envolverse pero en este momento la niña con su voz melodiosa la llamó.

—Mamá—dijo—¿á dónde vas? ¿No te acuestas?

—Sí, sí, querida.

Antonia no podía moverse, su hija la retenía. Era el destino.

—Adiós, padre, adiós—murmuró ya sin fuerzas, sus ojos se figaron en el vacío como si presenciaran una espantosa visión.—¡Perdóname!—Y se acostó al lado de su niña, que la abrazó diciendo:

—Durmamos, mamá querida, durmamos, que el abuelo también reposa; ¿verdad?

—Sí, tesoro, sí.

Y Antonia sonrió desesperada, besando como una loca la cabecita de su niña recostada en su pecho; su corazón agonizaba.



**Carnet del viajero**

Ferrocarriles de M. Z. A.

Correo Madrid Sale de Alicante á las 20 horas. Llega á las 8—Tren mixto: Sale á las 22. Llega á las 6. 45.—Correo andaluz: Sale á las 14'30. Llega á las 12 38.—Corto de Almaná: Sale á las 17 40.— Llega á las 21'05

Ferrocarriles Andaluces

Tren mixto de Murcia y Torrevieja Sale de Alicante á las 6 30 Llegada á las 10.—Tren correo Sale de Alicante á las 4 5.—Llega á las 11'55.—Tren corte: Sale de Alicante á las 4.—Tren mercancías á Zeneta y Torrevieja: Sale de Alicante á las 4. 50 Tren corto de Elche: Sale de Alicante á las 13.

Línea de la Marina

Sale de Alicante á las 10 44 Entrada á las 15'35 Llegada á Denia á las 14'15 Salida á las 11, 45.

Servicio de automovil Hotel Victoria

Sale de Alicante á las 14'30 Llegada á las 9'30.—Salida de Alcoy á las 6' 30 Llegada á las 9'30.

Servicio de diligencias

Posada de la Balseta: Para Santapola á las 9'30.—Para agost y Busot á las 14.— Posada de «La Union»: Para Relleu á las 13.—Para Alcoy á las 12 50.— Para Aguas, á las 13.—Para Santapola á las 14.—Automóvil: Para Jijón á las 14.—Para Jijona á las 15'50.